

Durant l'année 1895 il n'y a pas eu autant de personnes tuées, le total s'est élevé à 24 de moins qu'en 1894, et 29 de moins qu'en 1893, et le total de ceux qui ont été blessés a été de 36 en moins qu'en 1894, et 50 en moins qu'en 1893.

Pour se rendre exactement compte du degré de sécurité que présentent les voyages par chemins de fer, il faudrait à la rigueur, ne calculer que le nombre des voyageurs dont la mort est réellement imputable aux compagnies; si nous prenons le chiffre total, nous verrons par le tableau suivant que notre pays sous ce rapport est seulement assez bien situé:—

NOMBRE DES TUÉS, PAR MILLION DE VOYAGEURS TRANSPORTÉS
1875-95.

ANNÉE.	Voyageurs tués par million de transportés.	ANNÉE.	Voyageurs tués par million de transportés.
1875.....	2·11	1886.....	0·61
1876.....	0·90	1887.....	1·03
1877.....	0·82	1888.....	1·75
1878.....	1·40	1889.....	3·05
1879.....	1·38	1890.....	0·86
1880.....	1·55	1891.....	0·98
1881.....	0·72	1892.....	1·03
1882.....	1·07	1893.....	0·81
1883.....	0·52	1894.....	0·83
1884.....	4·60	1895.....	0·64
1885.....	0·82		

Moyenne pour toute la période.....1·00

Toutefois, le résultat pourrait être beaucoup meilleur que celui attesté par les chiffres qui précèdent, le danger du voyage n'ayant en aucune manière été réduit au minimum à la fois désirable et possible. C'est ce que prouvent les chiffres fournis pour le Royaume-Uni en 1893, lesquels font voir qu'il n'y a eu de tué que 1 voyageur par 8,237,519, et de blessé que 1 voyageur par 715,132, et cela sans inclure dans le nombre des voyageurs les porteurs de billets de saison. Les chiffres correspondants pour le Canada en 1894 étaient: 1 voyageur tué par 1,205,208, et 1 blessé par 225,976. En 1895 ces derniers, pour le Canada, se chiffraient comme suit: 1 voyageur tué par 1,554,175, et 1 blessé par 233,126. Aux Etats-Unis, en 1893, 299 voyageurs ont été tués, soit un par 1,985,152, et 3,229 blessés, soit 1 par 183,821.

1009. L'état suivant nous fait voir clairement que les voyages par chemins de fer en Canada ne sont pas tout à fait aussi sûrs que dans les pays mentionnés. De fait, le Canada fait montre de plus de voyageurs tués par million de transportés qu'aucun autre pays mentionné au tableau. En faisant le calcul depuis 1875, on voit que la moyenne de voyageurs tués en Canada a été de 1·00. Les trois dernières années, 1893, 1894 et 1895, attestent un grand progrès dans la moyenne, mais si nous la comparons à celles d'autres pays, nous voyons qu'il y a lieu d'espérer un progrès plus grand encore. Les chiffres sont principalement pour 1893:—